

Cuba: Avanza recuperación total del sector sanitario tras paso huracán Irma



La Habana, 16 sep (RHC-PL) Tras el paso del huracán Irma por Cuba, el país avanza en la recuperación de sus centros de salud dañados y sin eventualidades epidemiológicas, coincidieron, este sábado, altos dirigentes del sector sanitario.

El director de Defensa Civil del Ministerio de Salud Pública (Minsap), José Betancourt, informó que 785 unidades (farmacias, hospitales, clínicas, bancos de sangre, entre otros) quedaron afectadas por el meteoro.

Los principales daños en el rubro sanitario ocurrieron en Villa Clara, Ciego de Ávila, La Habana, Camagüey y Sancti Spíritus, en ese orden, declaró.

Además el experto resaltó que por el momento en el país no hay brotes de enfermedades externas importadas, o de otras asociadas a la higiene de los alimentos, ni arbovirosis con alto índice de contagio.

Al respecto, la directora nacional de Salud Ambiental, Yanaris López, indicó que después del huracán se mantiene una vigilancia epidémica activa a las enfermedades antes referidas.

Las autoridades locales están saneando los recursos hidráulicos contaminados, y velando por la calidad de los alimentos, especialmente en los albergues de damnificados, añadió.

La especialista recalcó la necesidad de que la población participe y coopere con la recogida de desechos sólidos y en la higienización de viviendas y comunidades para evitar la procreación de vectores transmisores de enfermedades.

Sobre el estado de las universidades de salud en la Mayor de las Antillas, el director de Docencia del Minsap, Jorge González, anunció que ya el 70 por ciento de las sedes educativas están operativos.

A partir del lunes, más del 90 por ciento de las Universidades de Ciencias Médicas del país reiniciarán su curso escolar, adelantó.

González señaló que los estudiantes de centros con los cuales Irma fue más benevolente se insertaron en el trabajo social higiénico epidemiológico de sus comunidades y de las zonas afectadas por el temporal, como el litoral habanero y el municipio de Yaguajay, en la costa norte de la provincia Sancti Spíritus.

Agregó que los más de 10 mil estudiantes extranjeros de 126 países que cursan especialidades en Cuba no han tenido problemas, e incluso los más experimentados participan en la asistencia sanitaria a la población.

Por último, el director de Inversiones y Mantenimiento del Minsap declaró que todavía no se ha calculado el monto económico del daño al país tras el paso de Irma por las cercanías de 13 provincias.

Precisó que solo se contabilizan cinco derrumbes en consultorios de la provincia Villa Clara y que esta semana el restablecimiento de los servicios debe ser total.

'En esta fase recuperativa la meta del Minsap es subsanar los daños del ciclón y dejar los centros de salud mejor que antes', ponderó.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/141592-cuba-avanza-recuperacion-total-del-sector-sanitario-tras-paso-huracan-irma>



Radio Habana Cuba